

Communiqué de presse relatif au
Bärbelendag 2023
Fête patronale des pompiers

Il est de tradition que les pompiers célèbrent début décembre Sainte Barbe, leur patronne et protectrice.

Cette année, le Corps grand-ducal d'incendie et de secours a célébré son « Bärbelendag » au Grand Théâtre de la Ville de Luxembourg en présence des forces vives de la nation, des partenaires de la sécurité civile mais également des cadres du CGDIS. Ladite célébration a eu lieu quelques jours avant la date officielle du 4 décembre afin de ne pas impacter les manifestations organisées au niveau local par les Centre d'Incendie et de Secours.

Cette manifestation a été une occasion pour le Ministre des Affaires intérieures Léon Gloden, Madame la Présidente du Conseil d'administration Lydie Polfer et pour le Directeur général du CGDIS Paul Schroeder de présenter leurs visions pour le futur de la sécurité civile et du CGDIS.

Le Directeur général a en premier lieu souligné que le nombre d'interventions en constante augmentation représentait un réel challenge pour le CGDIS toujours en phase de développement. De ceci découle la nécessité de maintenir les efforts en terme de recrutement de pompiers volontaires et professionnels pour les prochaines années.

La présidente du CA, Madame Lydie Polfer est ensuite revenue sur les 5 premières années du CGDIS semée de crises auxquelles les pompiers du pays ont grâce à leur engagement désintéressé toujours été en mesure de réagir efficacement.

Le Ministre des Affaires intérieures Léon Gloden a pour sa part souligné l'importance des liens entre les communes et le CGDIS afin que notre société civile devienne encore plus résiliente. En tant qu'acteur principal de la sécurité civile, le CGDIS devrait d'ailleurs pouvoir se doter de capacités logistiques permettant notamment de faire encore mieux face aux catastrophes liées aux changements climatiques.

A cette occasion une série de récompenses ont par ailleurs été remises à des membres du CGDIS notamment suite à des interventions hors du commun dont :

- une lettre de félicitation au Groupe de reconnaissance et d'intervention en milieu périlleux (GRIMP) pour son engagement sans faille lors de la prise en charge et l'évacuation dans des conditions particulièrement difficiles d'un spéléologue blessé suite à une chute de pierre dans la grotte Sainte Barbe à Berdorf en date du 30 septembre 2022.
- une lettre de félicitation au Centre d'incendie et de secours Kayl-Tétange et au commandant des opérations de secours pour leur engagement sans faille lors de l'évacuation et la prise en charge de victimes dans le cadre d'un incendie d'immeuble d'envergure à Kayl, dans la nuit du 6 décembre 2022 ayant fait 10 blessés et une victime décédée.
- une lettre de remerciement du Ministre des Affaires étrangères de la Turquie, au Humanitarian Intervention Team (HIT) pour son engagement suite aux tremblements de terre ayant touché 11 provinces turques le 6 février 2023.
- le « SAG Award – Special Achievement in GIS 2023 », délivré par l'ESRI au Service cartographie et analyses du CGDIS pour le développement d'un système d'information géographique permettant d'analyser les risques du pays, d'améliorer la couverture opérationnelle et de participer à l'aide à la décision dans les opérations de secours.